
 

 
      
 

 

Protokoll 

GV Generalversammlung 2021 

Datum 11.11.2021 19:30 – 21:00 Uhr / Jürg-Wille Saal, Restaurant Löwen, Meilen 

 
Anwesende 

 
Anwesende Mitglieder gemäss Präsenzliste 
 
Protokoll: Andreas Lodowicks 

  

Zusammenfassung der Traktanden und Entscheide 

 

 

Traktandum Beschrieb 

Begrüssung & 
Eröffnung 

Aufgrund des Ablaufs der Amtszeit der Präsidentin war Barbara Brunner seit 
2020 noch kommissarisch tätig (Zeitraum während der Corona-Pandemie), die 
Versammlung erteilt ihr daher das Mandat ausgewählte Traktanden der Ver-
sammlung zu moderieren.  
Nach der Begrüssung des Ehrenpräsidenten Fredy Angst werden durch Bar-
bara Brunner die Ehrenmitglieder Thuri Hohl, Röbi Lenz, Theo Pichler, Ueli 
Walther, Rolf Küng und Giovanni Koller und Schang Welti herzlich willkommen 
geheissen sowie die folgenden Neumitglieder begrüsst: Adelheid und Jack Kel-
ler, Ueli Lott, Flavia Schmid, Dieter Auf der Mauer und Rahel Zangerl. 
 
Gemäss Informationen von Michael Bollinger sind an der Veranstaltung insge-
samt 104 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Es wird festgehalten, dass die Einladung zur GV rechtzeitig erfolgt ist und die 
Veranstaltung gemäss Statuten somit formal voll beschlussfähig ist. Die Trak-
tandenliste wurde entsprechend vorab publiziert.  
Seitens Silvie Troxlers wird eine Änderung der Traktanden gewünscht. Die Ver-
sammlung stimmt in der Folge mehrheitlich für diesen Antrag, wonach beim 
Traktandum «Tanzboden» vor einer Abstimmung über die Freigabe allfälliger 
Renovationsmassnahmen des Tanzbodens auch eine Information und Abstim-
mung über die Baumassnahmen der Sewenhütte vorzunehmen sei.  
 
Anschliessend verliest Barbara Brunner die Namen der im abgelaufenen Ver-
einsjahr verstorbenen Mitglieder. Es sind dies Rudolf Zemp, Jörg Hess, Ernst 
Leemann, Walter Schärer, Annemarie Grossmann, Margrit Stettler, Marlene 
Koller, Hans-Peter Opferkuch und Siegfried Baumgartner. Ihnen gedenken die 
Versammlungsteilnehmer in einer Schweigeminute.  
 

Ehrungen Dieses Jahr wurden von Michael Bollinger 88 Jubilare persönlich zur GV einge-
laden. Alle Jubilarinnen und Jubilare wurden namentlich in den CN 6/2021 ge-
nannt. Von den Jubilaren sind 18 persönlich anwesend, ein Gruppenfoto mit 
diesen Mitgliedern wird in den nächsten CN veröffentlicht. 
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Traktandum Beschrieb 

Protokoll 
letzte GV 

Das Protokoll der GV vom 12.01.2020 (Ersatztermin nach kurzfristiger Absage 
im Nov 2019) wurde in den CN 2/20 veröffentlicht. Während der statutarischen 
Frist sind keine Anmerkungen zu der Niederschrift eingegangen. Das Dokument 
gilt somit als angenommen. 
 

Jahresberichte Die Jahresberichte der verschiedenen Ressorts wurden in den CN 6/2021 publi-
ziert. Die Berichte werden allesamt verdankt und mit der Mehrheit der Stimmbe-
rechtigten abgenommen. Anschliessend erfolgt eine Rückfrage von Günther 
Gose, wer das Vorwort zu seinem Jahresbericht verfasst habe, worauf Thomas 
Schmitz erklärt, dass es sich hierbei um einen Kommentar des amtierenden 
Vorstands handle, der sich von Teilen des Berichts distanziere. 
 

Jahrespro-
gramm 2022 
 

Thomas Schmitz stellt die im abgelaufenen Jahr neu gewonnenen Tourenleiter 
vor (inklusive der Leiter der Werktagstouren und der Leiter mit neu erweiterten 
Befugnissen). Es sind dies Birgit Nilsson, Daniel Walser, Emanuele Jannibelli, 
Beat Esthermann, Brigitte Chevalley und Annemarie Füllemann. 
 
Weiter fasst Thomas Schmitz das Jahresprogramm 2022 (inklusive der Werk-
tagstouren) zusammen und verweist auf die Aus- und Weiterbildungen der TL.  
 
Laura Elmer führt anschliessend in die Schwerpunkte des JO-Programms 2022 
ein und Thomas Imfeld berichtet über die vorgesehenen Schwerpunkte des Kul-
turprogramms im kommenden Jahr.  
 
Das gesamte publizierte Jahresprogramm wird von der Versammlung einstim-
mig angenommen. 
 

Jahresrech-
nung 2020/21, 
Mitgliederbei-
träge und 
Budget 21/22  

a) Irrtümlich waren in den verschickten CN 6/21 eine fehlerhafte Jahresrech-
nung, Bilanz und die Tabelle mit den Ausgabenüberschüssen unserer Hüt-
ten abgedruckt worden. Der Fehler wurde bereits durch einen Korrekturhin-
weis auf der Webseite richtiggestellt. Die ausführliche Rechnung inkl. 
Budget wurde an der Versammlung auch in Papierform verteilt.  
 
Die korrekten Zahlen wurden durch Erika Manser in der Versammlung 
nochmals wie folgt präsentiert:  

 
b) Der Vorstand beantragt gegenüber der GV keine Änderungen der Beiträge 

gegenüber der Vorperiode 
c) Das vom Vorstand beantragte Budget 2021/22 gliedert sich wie folgt: 

 
Die Positionen a) bis c) werden von der GV mit der Mehrheit der Stimmen abge-
nommen. 
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Traktandum Beschrieb 

Verabschie-
dungen und 
Wahlen  

• Thomas Schmitz verdankt vor der Generalversammlung die langjährigen Leis-
tungen und die Verdienste von Barbara Brunner. Sie trat in 2008 in die Sektion 
ein und übernahm zunächst die Funktion der Aktuarin, später (zusätzlich) die 
Redaktion der CN und amtete von 2016 bis 2020 als Präsidentin.  

•  
• Vorstand und Generalversammlung sprechen Günther Gose ihren herzlichen 

Dank für sein Engagement und seinen unermüdlichen Einsatz für die Sektion 
als Kassier, stv. Präsident und Hüttenverwalter über lange Jahre aus. Günther 
Gose lehnt weitergehende Ehrungen ab und dankt den Anwesenden im An-
schluss für die Anerkennung. 

•  
• Weiterhin scheidet auch Andreas Lodowicks (Aktuar seit 2015) aus beruflichen 

Gründen aus dem Vorstand aus, sein Einsatz wird ebenso verdankt. 
 
Thomas Schmitz empfiehlt der Generalversammlung die Wahl von Erika Man-
ser als neue Präsidentin. Sie wird mit grosser Mehrheit in ihr neues Amt gewählt 
und stellt sich anschliessend der Generalversammlung vor. Dabei beschreibt 
sie ihren persönlichen und beruflichen Werdegang und erwähnt ihre Mitglied-
schaft im SAC während insgesamt 17 Jahre. Die Generalversammlung und die 
Vorstandsmitglieder wünschen Ihr einen guten Start und jederzeit ein gutes Ge-
lingen der für Sie neuen Aufgabe.  
 
Im Anschluss erfolgen die Neuwahlen von Agnes Tscherry als Kassier und 
Madlaina Juvalta als Aktuarin. Mit den Erneuerungswahlen von Daniel Schwei-
zer, Michael Bollinger und Thomas Schmitz ist der neue Vorstand wieder kom-
plett. Die Versammlung wünscht allen neuen und alten Vorstandsmitgliedern 
viel Freude bei ihrer Arbeit. 
 
Für die Revisoren steht gemäss Statuten jedes Jahr eine Bestätigungswahl an. 
Reinhard Schwyter und Alex Huber haben sich für ein weiteres Jahr dafür zur 
Verfügung gestellt. Die Versammlung bestätigt deren Wiederwahlen einstimmig 
und der Vorstand dankt den beiden Revisoren für ihr Engagement. 
 

Traktandum 
Tanzboden-
hütte 

• Thomas Schmitz, Sue Egli und Matthias Bolt präsentieren die Chronologie der 
Planungsphase der Tanzbodenrenovation und erläutern die durchgeführten 
Vorarbeiten inkl. der vorliegenden Bewilligung des Baugesuchs. Bei allen Mass-
nahmen wurde das Ziel verfolgt, den derzeitige Erhaltungszustand der Tanzbo-
denhütte deutlich zu verbessern sowie eine Reihe von Optimierungen durchzu-
führen ohne den bestehenden Charakter der Hütte zu ändern. Ein entsprechen-
der Bericht dazu war bereits zur GV 2020 vorgesehen, konnte jedoch aufgrund 
der Corona-Umstände nur im Rahmen regelmässiger Updates in einer Anzahl 
von CN-Publikationen erfolgen. Der Planungsstand für eine Umsetzung des 
Projektes hat nun einen hohen Reifegrad erreicht.  
 
In Erledigung des Eingangs der Versammlung erfolgten Antrags auf Ergänzung 
dieses Traktandums wird durch Thomas Schmitz auf die Abwasserthematik der 
Sewenhütte hingewiesen sowie auf angedachte Optimierungsmassnahmen u.a. 
beim Speiseraum, bei der Unterkunft der Hüttenwarte, der Lagerhaltung sowie 
der grundsätzlichen Frage, für welche Kapazität die Hütte auszulegen sei.  
 
Auch wenn verschiedene initiale Vorabklärungen inklusive erster Gesprächsrun-
den mit Vertretern des Zentralverbands hierzu bereits erfolgt sind, muss bei den 
aufgeführten Massnahmen mit einer mehrjährigen Planungs- und Umsetzungs-
massnahme für derartige Baumassnahmen an der Sewenhütte gerechnet wer-
den. Aussagen zur benötigten Finanzierung und einen fundierten Zeitplan las-
sen sich derzeit noch nicht machen.  
 
Nach Diskussion zu den Baumassnahmen bei beiden Hütten werden die folgen-
den Entscheide gefällt: 
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Traktandum Beschrieb 

 
• 1) Annahme des Antrags des Vorstands auf Umsetzung des Projektes Tanzbo-

denrenovation (wie vorgestellt) mit einem Kostendach von gesamthaft 500k 
CHF sowie dem Einsatz von maximal 70k CHF an Eigenmitteln des Vereins (bei 
5 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen). Hinweis: Auf die Spenden und Beiträgen 
aus Vergabestiftungen wurde im Traktandum «Jahresrechnung 20/21» bereits 
eingegangen. Die Finanzierung der Renovation stellt sich grob wie folgt dar: 

• > 120k CHF Spenden der Mitglieder und Freunde (Herzlichen Dank!) 
• > 225k CHF Mittelzufluss durch Vergabestiftungen 
• > 100k CHF Unterstützung des Zürcher Kantonalverband für Sport  
•  
• 2) Die GV unterstützt die Einleitung von Detailplanungen für Umbaumassnah-

men an der Sewenhütte und beauftragt den Vorstand mit dem unverzüglichen 
Beginn der entsprechenden Vorbereitungen. Der GV 2022 sind 2 bis 3 Umset-
zungsszenarien mit entsprechenden Kosten und einem Umsetzungszeitrahmen 
vorzulegen. Der entsprechende Antrag wird bei 4 Gegenstimmen und 3 Enthal-
tungen angenommen. Da der Planungskredit des Projektes Tanzboden nicht 
ausgeschöpft wurde, wurde vorerst verzichtet einen neuen Planungskredit zu 
beantragen.  

 

d) Varia Bruno Bébié übernimmt das Amt des Hüttenverwalters der Sewenhütte. Als 
Kommissionsmitglied wird er nicht von der GV gewählt, wir möchten ihm für 
sein Engagement ganz herzlich danken. 
 
Der Einsatz von Thomas Schmitz bei der Gewinnung von Finanzierungszusa-
gen zu Gunsten der Tanzbodenrenovation durch die verschiedenen Vergabe-
stiftungen wird von der GV explizit verdankt. 
 
Anregung Schang Welti 
Schang Welti ist es ein Anliegen, dass alle Mitglieder wissen, dass der SAC 
Pfannenstiel im Besitz von drei Hütten ist und dass den Mitgliedern hiermit die 
(finanziellen) Verpflichtungen, welche damit einhergehen, bewusst gemacht 
werden. Aus diesem Grund sollen die drei Hütten auch in den Statuten aufge-
führt werden. 
 
Der Termin für die nächste GV wird auf den 3. November 2020 festgelegt. 

  

 

Andreas Lodowicks (bis zur GV kommissarischer Aktuar) Meilen, 14. November 2021 

Revidiert: Madlaina Juvalta  Niederurnen, 11. November 2011 

  

 


